



Bezirksausschuss 12
Herrn Patric Wolf
Geschäftsstelle Mitte
Tal 13
80331 München

81660 München
Telefon: 089 233-60360
Telefax: 089 233-989 60360
Dienstgebäude:
Friedenstr. 40
Zimmer: 5.301
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum

08.11.2021

Sport im 12. Stadtbezirk I: Calisthenics - niederschwelliges Sportangebot für alle

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 02837 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 12 Schwabing-Freimann
vom 27.07.2021

Sehr geehrter Herr Wolf,
sehr geehrte Damen und Herren,

mit o.g. Antrag hat der Bezirksausschuss 12 in seiner Sitzung am 27.07.2021 um die Errichtung einer oder mehrerer Calisthenicsanlagen im Stadtbezirk 12 gebeten. Folgende Standorte sind dabei aus Sicht des Bezirksausschusses möglich:

- Floriansmühl-/Sondermeierstraße, bei den Tischtennisplatten
- Unterhalb des Fröttmaninger Bergs, beim Parkplatz/Skatepark
- Biedersteiner- oder Leopoldpark
- Centralpark in der Parkstadt Schwabing.

Hierzu können wir Ihnen Folgendes mitteilen:

Calisthenicsanlagen sind ein Bestandteil des umfangreichen Sportangebotes in öffentlichen Grünanlagen und werden von unterschiedlichen Altersgruppen genutzt. Aktuell gibt es im Stadtgebiet neun Calisthenicsanlagen, noch in diesem Jahr werden zwei weitere Calisthenicsanlagen fertiggestellt.

Da im Stadtbezirk Schwabing-Freimann derzeit noch keine Calisthenicsanlage vorhanden ist, stellt die Errichtung einer Anlage in diesem Stadtbezirk eine sinnvolle Ergänzung des

U-Bahn Linie 5
Haltestelle Ostbahnhof
S-Bahn alle Linien
Haltestelle Ostbahnhof

Straßenbahn Linie 21
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linien X30, 54, 58, 68, 100
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linie 59
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift: Baureferat
81660 München
Hausanschrift: Friedenstraße 40
81671 München
Internet:
<http://www.muenchen.de>

stadtweiten Angebots dar.

Die Prüfung der von Ihnen vorgeschlagenen Standorten hat Folgendes erbracht:

Floriansmühl- / Sondermeierstraße:

Die südlich der Floriansmühlstraße gelegene Grünfläche befindet sich im Besitz des Bayerischen Rundfunks. Gemäß eines Nutzungsvertrags ist die Landeshauptstadt München (LHM) berechtigt, im nördlichen Teilbereich Spieleinrichtungen anzulegen. Der Unterhalt dieses Bereichs obliegt der LHM.

Darüber hinaus ist die Grünfläche Teil des Landschaftsschutzgebiets „Hirschau und Obere Isarau“. Aus diesem Grund ist für die Errichtung einer Calisthenicsanlage eine landschaftsschutzrechtliche Erlaubnis einzuholen.

Da eine Calisthenicsanlage den Schutzziele des Landschaftsschutzgebiets nicht widerspricht, erscheint die Errichtung an dieser Stelle unter Berücksichtigung der vorgenannten Maßgaben möglich.

Unterhalb des Fröttmaninger Bergs:

Zu diesem Standort wurde vom Abfallwirtschaftsbetrieb München folgende Stellungnahme abgegeben:

„Im Rahmen unserer Verpflichtungen für die Reinigung des Sickerwassers der Deponie Großlappen befindet sich der AWM in der Planungsphase zu einer eigenen Sickerwasserreinigungsanlage. Die Anlage wird mindestens für eine Abreinigung von ca. 100.000 cbm Sickerwasser erforderlich sein. Dies bedeutet, dass erhebliche Betriebsanlagen gebaut werden müssen.

Der einzige denkbare Standort ist derzeit zwischen dem Parkplatz an der Deponie Großlappen und dem Hubschrauberlandeplatz für das Stadion. Dies bedeutet, dass voraussichtlich bereits der Skaterpark ein Hindernis darstellt. Eine Ausweitung durch eine Calisthenicsanlage ist daher nicht sinnvoll.

Für den Abfallwirtschaftsbetrieb haben die erforderlichen umwelttechnischen Anlagen die zur Minimierung der Auswirkungen der Altdeponie Großlappen beitragen sollen höchste Priorität.“

Vor diesem Hintergrund ist die Errichtung einer Calisthenicsanlage an dieser Stelle nicht möglich.

Biedersteinerpark

Im südlichen Bereich der Grünanlage an der Biedersteiner Straße, der sogenannten Gohrenwiese, soll in Abstimmung mit dem Bezirksausschuss 12 ein Spielplatz entstehen. Die Umsetzung soll voraussichtlich 2024 erfolgen. Im Rahmen dieser Planung könnte eine Calisthenicsanlage ergänzt werden, da ausreichend Flächen zur Verfügung stehen, um ergänzend zum Kinderspielbereich ein Calisthenicsangebot zu realisieren.

Leopoldpark

Beim Leopoldpark handelt es sich um eine innerstädtische Grünanlage östlich der Friedrichstraße mit sehr viel altem und großem Baumbestand, einer zentralen Kinderspielfläche sowie zwei kleineren, freien Rasenflächen im Osten der Anlage. Für die Errichtung einer Calisthenicsanlage kommt nur eine der beiden Rasenflächen in Frage, die jedoch intensiv für freies Spiel genutzt werden. Aus Sicht des Baureferates sollten diese

Wiesenbereiche von weiteren Nutzungen und festen Einbauten frei gehalten werden.

Centralpark in der Parkstadt Schwabing

Für den Centralpark in der Parkstadt Schwabing liegen aktuell Anträge aus dem Kinder- und Jugendforum vor, die in einem Ortstermin am 28.06.2021 gemeinsam mit dem Bezirksausschuss 12 besprochen wurden. In Abstimmung mit dem Planer können voraussichtlich im Frühjahr 2022 zwei Tischtennisplatten als Angebot für Erwachsene und Jugendliche errichtet werden. Der Ergänzung weiterer Spiel- und Freizeitangebote hat der Planer und Urheberrechtsinhaber nicht zugestimmt.

Im nahegelegenen Grünzug Nord, zwischen Marianne-Brand-Straße und Herbert-Bayer-Straße erfolgt derzeit die Planung für den Ausbau der Grünanlage. Hier sind verschiedene Kinderspieleinrichtungen vorgesehen, die nicht im Centralpark umgesetzt werden können. Es besteht aus Sicht des Baureferates die Möglichkeit ein Calisthenicsgerät in die Planung dieser Grünanlage zu integrieren.

Das Baureferat wird bei den beiden laufenden Projekten Gohrenwiese sowie Grünzug Nord in der Parkstadt Schwabing prüfen, ob die Errichtung von Calisthenicsanlagen im Rahmen des vorhandenen Budgets möglich ist und die Planung im Anschluss mit dem Bezirksausschuss abstimmen.

Für den Standort Floriansmühlstraße steht derzeit kein Budget aus den Mitteln des Baureferates zur Verfügung.

Der BA-Antrag-Nr. 20-26 / B 02837 ist somit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.